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 Mitglieder des Gremiums 
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister begrüßte die Ortschaftsräte, Frau Schröter, Auszubildende des 2. 
Lehrjahres, Herr Darge von der Straßenbaufirma Busse Bau, Herr Langhoff vom Ingenieurbüro 
Langhoff, welcher i.A. für Amt 66 erschienen ist und die Bürger. 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Prof. Lingener stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 Ortschaftsräten 
waren 5 anwesend. Die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates war daher gegeben. 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Der Ortschaftsrat beschloss eine Änderung der Tagesordnung. Es wurde TOP5.0 
Straßenbauangelegenheit hinzugefügt. 
Das Protokoll der letzten Sitzung und die geänderte Tagesordnung wurden einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
5. Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
  Straßenbauangelegenheit 
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Herr Dömeland berichtete über die Anlaufberatung zum Baubeginn am 17.09.2007, die 
bezüglich der Hauptstraße stattgefunden hat. Entgegen den vorausgegangenen Pressemeldungen 
wurde jedoch kein Termin benannt, wann Baubeginn ist. 
 
Anschließend berichtete Herr Darge von der bauausführenden Firma Busse Bau und Herr 
Langhoff, dass nach der ersten Bauberatung am 2. Oktober 2007 um 13 Uhr Baustart ist 
(voraussichtlich am 4.10.) und Bauende am 15. Dezember, jedoch ist dieser Termin Wetter 
abhängig (siehe Anlage 1). 
Genaue Umleitungswege sind auch noch nicht festgelegt. Herr Darge soll bei der nächsten 
Sperrberatung zusätzlich vorschlagen, eine Regelung mit Ampelschaltung zu schaffen, da die 
Umleitung am See für LKW problematisch wird. Diese Umleitung für den Bus wäre auch 
möglich für die PKW-Fahrer. Beim Kreuzungsausbau soll eine halbseitige Sperrung stattfinden. 
Die Anwohner der Baustelle erhalten eine Postwurfsendung in der ihnen der Name des Poliers 
und seine Handy-Nummer mitgeteilt werden, um eventuelle Probleme (Zufahrten) operativ zu 
lösen. 
 
 
 
5.1. Information zur letzten Stadtratssitzung 
 
Prof. Lingener berichtete über die Stadtratssitzung am 06.09.2007. 
1. Vertrag mit Auslandsgesellschaft Sachsen-Anhalt 
2. Jahresabschlüsse der Eigenbetriebe der Stadt Magdeburg,  
3. Stellungnahme zum Prüfbericht des Landesrechnungshofes 
4. Bebauungspläne (Graseweg, das alte Brauereigelände, Damaschkeplatz mit geplantem 

Autohaus) 
5. 500 Apfelbäume anläßlich des 500. Lutherjubiläums 
6. Projekt Bahnhoftunnel 
 
 
 
 
 
5.2. Hochwassernachsorge 
 
Prof. Lingener berichtete vom Anstieg des Wassers im Ehleumflutkanal auf ein Niveau 50 cm 
über dem des Zipkeleber Gutsteiches. Ursache ist die starke Verkrautung der Ehle. Für die 
Krautung ist das LHW verantwortlich, das auf fehlende finanzielle Mittel verweist. 
Zur Klärung des Problems führte Prof. Lingener mehrere Gespräche mit dem Umweltamt, dem 
Katastrophenamt der Stadt (Herr Langenhahn)und Herrn scharf (Vorsitzender der CDU 
Landtagsfraktion). Im Ergebnis dessen wurde mitgeteilt, dass der Landesbetrieb für 
Hochwasserschutz und Wasserwirtschaft vom Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt 
zusätzliche Mittel erhält, die auch für die Entkrautung eingesetzt werden. Außerdem sandte der 
Beigeordnete Platz ein Schreiben an das LHW. (Anlage 2) 
 
Anschließend berichtete Prof. Lingener von den Abschlussarbeiten am Zipkeleber Siel. Es fehlt 
auf der Wasserseite noch die Schließeinrichtung, die ab nächster Woche eingesetzt werden soll, 
bevor die Spundwand entfernt werden kann. Dann ist die Funktionsfähigkeit des Siels 
gewährleistet. Der Abflusskanal im Umflutgebiet kann zur Zeit nicht fertiggestellt werden, weil 
keine Technik das Gebiet befahren kann (zu große Nässe). 
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5.3. Auswertung Dorffest 
 
Prof. Lingener stellte fest, dass sich die Durchführung des Dorffestes an einem Sonntag bewährt 
hat. Mit 500 Besuchern war das Fest ein Erfolg. Die Versorgung und das gebotene vielseitige 
Programm sind gut angekommen. 
Aufgetretene kleine Mängel sollen beim nächsten Dorffest behoben werden und bei der 
Organisation berücksichtigt werden. 
 
 
 
 
 
5.4. Vorbereitung OB Dienstberatung 
 
Prof. Lingener stellte fest, dass Probleme des Dorfes, die er an den OB bei einer OB-
Dienstberatung im eigenem Dorf, direkt weiter gibt und schneller behoben werden bzw. dagegen 
angegangen wird. Deshalb sei eine gute Vorbereitung notwendig. 
Der Ortschaftsrat stellte folgende Themen für die nächste OB-Dienstberatung in Pechau auf, die 
vom Ortsbürgermeister angesprochen werden sollen: 
1. Straßenausbau der Hauptstraße und der Breiten Straße 
2. Hochwasserschutz (Brückengeländer Ehlebrücke, Entkrautung Umflutkanal, Ausbau Deich 

durch LHW im Bereich Schäferbrücke/Dreibogenbrücke) 
3. Finanzmittel für den Sportverein, Nachfrage ob weiterhin mit Finanzmitteln gerechnet 

werden kann 
4. Sachstand Ausbau Anglerhütte 
5. Sachstand Spielplatz am See 
6. Möbelhallen 
 
 
 
 
 
5.5. Terminplanung der Ortschaftsratssitzungen 2008 
 
Abstimmung der Termine für die Ortschaftsratsitzungen und OB-Dienstberatung wurden 
einstimmig bestätigt (siehe Anlage 3) 
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
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Prof. Lingener sprach den Sachstand zum Brückengeländer an. Seit dem Ortstermin am 
8.08.2007 in dessen Ergebnis die Landgesellschaft lediglich aufgefordert wurde, die Errichtung 
des Brückengeländers nachträglich genehmigen zu lassen, gibt es noch keine Resonanz vom 
Eigentümer. Für den Ernstfall (Hochwasser) gibt es eine Zusage von Herrn Langenhahn (Amt 
37) einen Einsatz zum Umklappen oder Demontage des Brückengeländers durchzuführen. 
 
Herr Schulz fragte nach, ob die Weidenbäume, die im Umflutkanal liegen, geräumt werden. 
 
Prof. Lingener: Die Problematik muss bei der nächsten Deichschau im Oktober angesprochen 
werden. 
 
Herr Dr. Petzoldt informierte über den Termin der Fuchsjagd, welcher am 20. Oktober 
stattfindet. 
 
Der Ortschaftsrat beschloß einstimmig die Zustimmung zu einer Beantragung für eine neue 
Maßnahme, um die Wege des Kulturlandschaftlichen Erlebnispfades wieder herzustellen und zu 
pflegen. 
 
Prof. Lingener berichtete anschließend noch von den Reparaturarbeiten am Dach der 
Slavenhäuser auf dem Gemeindehof in Regie und auf Kosten des Kultur- und Heimatvereines. 
Die Ausbesserungen werden bald abgeschlossen sein. 
 
Der Ortsbürgermeister schloß die Sitzung um 20.30 Uhr.  
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




